
 
 

 
 

Protokoll 

zur Sitzung des Schulausschusses 

am Donnerstag, den 20.03.2024, um 17:00 Uhr 

in dem großen Sitzungssaal des historischen Rathauses 

So, da sitze ich wieder im Schulausschuss. Ich bin sehr müde, sowohl geistig als auch 

körperlich. Und ich ahne Schreckliches. Es verspricht eine lange, qualvolle Sitzung zu werden. 

Hab mal die Tagesordnung überflogen. Uff! 

Und schon geht es los. 

Oh, Herr Happe ist da. Damals war ich großer Fan (so vor 35 Jahren). Mal gucken, warum er 

hier ist. Über Basketball wird er vermutlich nicht reden. 

Zack, und schon bei TOP 3, vielleicht wird es ja doch nicht so schlimm. 

 

1. Eröffnung der Sitzung und Bekanntgabe von Mitteilungen 

2. Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 

16.01.2024 

 

3. Feststellung der Prämien aus dem Projekt "Klimaschutz an städtischen Schulen" für 

das Jahr 2023 

Mülltrennung an den Schulen, das ist Fortschritt. Da freut sich die Grüne natürlich. Irgendwas 

mit Energie auch, und nachhaltige Entwicklung. 

Da kommt Lex zu Wort (allgemeines Stöhnen). Blablabla, wer kontrolliert das denn? Blala… 

Beschluss angenommen. Das geht ja zügig. 

 

4. Jahresabschluss der städtischen Schulen 

Und jetzt kommt auch der Happe zu Wort. Nix mit Basketball, schade. 

Beschluss wird einstimmig angenommen. 

 

5. Sukzessive Auflösung des Grundschulverbundes Bonhoeffer-Heinrich und 

Errichtung einer neuen Grundschule an selbiger Stelle 

Das einzig Interessante zu dem Punkt ist, dass die Schule ihren Namen ändern will. Haltet 

euch fest, sie soll heißen… (Spannung)… Grundschule Schloß Neuhaus (Bäm!). Besser 

geht’s ja nicht! Sollte ich jemals die Chance bekommen, einer Grundschule ihren Namen zu 

geben, würde ich sie ebenfalls „Grundschule Schloß Neuhaus“ nennen. 



 
 

 
 
Linke, SPD und Grüne finden es gut.  

CDU erzählt noch was von „katholisch“, wegen keine-Bekenntnisschule-mehr und so, und Lex 

meint noch was von „sozialistischer Gleichmacherei“. Und dann noch was von Ausländer, 

deutsche Sprache etc. Halt die Fressleiste! 

Der FDP-Typ findet auch nicht so gut, was der Lex da von sich gibt. 

Lex meldet sich nochmal zu Wort und erinnert daran, dass wir uns „auf dem Boden der 

Bundesrepublik Deutschland“ befinden. Und irgendwer ist ins „sozialistische Lager 

abgedriftet“. Ich konnte nicht ganz folgen.   

 

6. Anmeldungen an den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2024/25 

Oh, der Happe wieder. Hoffentlich geht’s jetzt mal um Basketball. Leider wird erstmal nur von 

Anmeldezahlen an weiterführenden Schulen geschwafelt. Komm, sag doch wenigstens mal 

was zum Osterlauf, da hast du doch auch deine Finger im Spiel. Nee, nix. Ich sitze wohl im 

falschen Ausschuss… 

CDU sagt irgendwas (nicht zugehört). Hatte wohl auch nix mit dem Thema zu tun, laut Happe. 

Na dann kannst du uns doch auch was über Basketball erzählen. Damals gab es noch die 

Paderborn Baskets. Nix mit Teppiche, Möbel oder Zäune im Namen. 

Aber hier geht’s ja leider um Schule. Manni vonne Sozis sacht och noch wat zur Thematik, und 

die Grüne. Leider schaffe ich es nicht zuzuhören. Wenn ich mich so umgucke, geht es anderen 

auch so. Lummer hat schon die Augen zu. Ich denke, er schläft. Oh, jetzt hat er sie wieder 

aufgemacht. Aber nur minimal. Sieht wirklich aus, als wäre er eingenickt, mit seinen roten 

Klüsen. Jetzt richtet er seinen Blick erstmal gen Decke. Ich behalte das weiter im Blick. 

Jetzt mal ein Wasser aufmachen. Ah, dat perlt! Bad Driburger medium aus den 

Naturparkquellen. 

Es redet wieder jemand. Älterer Herr, grauer Pulli, Kragen vom Polohemd guckt raus. Graue 

Haare, weißer Bart, schwarze Brille, sympathisch. Wer mag das sein? Jedenfalls bittet er den 

Schulausschuss, die Füße still zu halten. Hmmm.  

Oh, jetzt kommt der Schlummerer. Aufgewacht. Räusper, räusper. Der geht immer ganz nah 

ran ans Mikro mit seiner Stotterei. Klingt so, als hätte er bereits drei Flaschen Whiskey intus. 

Sowohl akustisch als auch inhaltlich. Die Stimme raunt durch den Saal des Rathauses und 

bringt die Wände zum Wackeln. Passenderweise trägt er einen weit aufgeknöpften Kragen 

und zerzaustes Haar. Er ist fertig, verschränkt die Arme und guckt grimmig. Ich muss 

schmunzeln. 

Gibt noch einen kleinen Konflikt zwischen Rörig und Happe. Könnt ihr das nicht jetzt hier direkt 

Eins-gegen-eins in der Mitte klären? Also mit Basketball meine ich. Das wäre so witzig, wie 

der Rörig da verkacken würde. 11-0 ohne Ballberührung. 

 



 
 

 
 
 

7. Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf des Haushaltsplanes 2024 für den 

Produktbereich Schule 

Och nee, jetzt kommt die Haushaltsplanung. 

 

7.1 Erhöhung der Elternbeiträge für den Besuch der offenen Ganztagsschulen in 

Paderborn ab dem Schuljahr 2024/2025 

Happe erzählt wieder was. Ich schätze, er vertritt den Walter, der heute übrigens krank ist. Der 

Walter fehlt ein bisschen. Der hat einen hohen Unterhaltungsfaktor, das muss man schon 

sagen. Gibt es eigentlich schon einen Nachfolger für den? Naja. 

Schotten ist jedenfalls dagegen. Die Grünen auch dagegen.  

Heute sitzen übrigens alle ganz eng beisammen. Die Hälfte der Tische ist nicht da und es sind 

kaum Plätze frei. So kann ich der Grünen aus nächster Nähe beim Sprechen zusehen, nur die 

Linke sitzt zwischen uns. Lex sitzt auch nur zwei Plätze weiter. Immerhin so ein kleines 

Mädchen zwischen uns, die an ihrem Handy rumfummelt. Versteckt, hinter ihrem Tablet. 

Tablet darf man ja. Handy ist aber nicht so gern gesehen. Tablet machen hier alle. Nur der 

Schotten und ich haben ein Laptop. Heißt das eigentlich noch so, oder muss man da Notebook 

zu sagen?  

FDP findet den Antrag - nebenbei bemerkt - auch nicht so gut. Die Linke findet‘s nur teilweise 

gut und will auch nicht zustimmen. Manni Krüger will auch noch was sagen, auch wenn 

eigentlich schon alles gesagt wurde. Aber wir wissen ja, dass er gerne spricht. Und er hatte 

tatsächlich heute erst wenig Redezeit. Das holt er jetzt nach und man spürt, wie sich die 

allgemeine Aufmerksamkeit verflüchtigt. 

Jetzt kommt Lex nochmal. Er will provozieren. Er nervt wie die Sau, schafft es also im gewissen 

Sinne mit dem Provozieren. Inhaltlich kommt da natürlich nur Grütze raus. Er hat tatsächlich 

auch irgendwas mit „Grütze“ gesagt, aber vielmehr hab‘ ich nicht verstanden. Der soll sich mal 

wieder raustragen lassen. Das wäre prima. Der kleine Ficker. 

Schlummi schmatzt nochmal ins Mikro. Was ist nur aus dem geworden? Boah, der soll sich 

mal vorher überlegen, was er sagen will. Das ist ja schrecklich. Ich glaube, der ist echt 

besoffen. Er beleidigt die Linke und bekommt einen Tischklopfer von Lex. Er pöbelt nur rum 

und macht eine „Analogie“ damit er auch über andere Themen schwadronieren kann. Der soll 

sich ruhig auch mal raustragen lassen. Vollpfosten. 

 

7.2 Änderung des Verfahrens "Jahresabschluss der städtischen Schulen" 

Vorschlag wird erläutert. 

FDP lehnt das Ganze schon mal ab. 

Keiner sagt was. Ist auch langweilig. Na, dann kann doch abgestimmt werden. 



 
 

 
 
Jetzt gibt es doch noch eine Frage. 

Hmmm, hä? Die Vorsitzende muss auch nochma was erläutern. Keiner versteht was. 

Jetzt erstmal wieder Manni. Hat er eigentlich wieder seinen gestreiften Wollpulli an? Ich gucke 

mal kurz rüber. Er sitz vier Plätze links von mir. Muss ich mich mal nach vorne lehnen. Nee, 

hat er nicht. Manfred „Freddy“ Krugmann. Erst bringt er dich zum Einschlafen und dann verfolgt 

er dich ein deinen Träumen. War er jetzt eigentlich dagegen oder dafür? Ich war kurz 

eingenickt. 

Die Grüne würde jedenfalls, aus welchen Gründen auch immer, zustimmen. 

Rörig hat noch ein Wortspiel parat „Maßnahmen mit Augenmaß“. Hier kommt Stimmung auf. 

Aber Lex zieht die Stimmung direkt wieder runter. Er tut immer extra so, als würde er die 

Namen der Ausschussmitglieder nicht kennen, der Spinner. Er ist auch dafür: „Für unsere 

Heimat, für unsere Stadt.“ 

 

7.3 Sachantrag der Fraktionen CDU und Bündnis90/Die Grünen zu "Kosten der 

Mittagsverpflegung an Schulen" 

Die Grüne bringt den Antrag ein. 

Der Lex lehnt das ab. Beste Begründung: der Antrag ist „falsch“. Und „populistisch“. Er 

beleidigt wieder ein bisschen. Das der Schlummi dabei so ruhig schlafen kann. Also in mir 

entstehen da Gewaltfantasien. Aber gut, ich hab‘ auch keine drei Pullen Whiskey gesoffen. 

Meine linke Nachbarin die Linke befürwortet den Antrag „natürlich“. Muss aber noch einen 

kleinen Seitenhieb an die Antragsteller austeilen. 

Pöppe kommt zu Wort und wills kurz machen. Na dann mach auch! (Gleich schon sieben Uhr.) 

Schotten will nochmal auf den Kern zurückkommen, um den es geht. Ja, es geht um den Kern 

und der ist in diesem Fall ein warmes Mittagessen. Mjamm! 

Der Lex meldet sich und muss jetzt schon lachen. Gleich kommt bestimmt etwas Sarkastisches 

ohne jeglichen Sinn. Aber erstmal noch Freddy (kurz weggehört). Und jetzt Lex: 

Er baut einen Spannungsbogen auf, greift etwas auf, redet langsam, pausiert, „Markt“, 

„Kosten“ und schon verliert sich alles in sinnfreiem Geschwafel. 

 

7.4 Sachantrag der Fraktionen CDU und Bündnis 90 die Grünen "Freiwilliger Zuschuss 

an freie OGS Träger" 

Die Grüne bringt wieder ein. Sie liest immer nur. Da kann man so schlecht zuhören. Jetzt redet 

sie etwas freier. Da kommen schon viel Ähm’s und Öhm’s. Lies‘ ruhig wieder, dann geht’s 

…öhm, öhm… schneller. Danke! 

Happe war kurz pinkeln. Seine Schuhe quietschen witzig als er seinen Platz wieder einnimmt. 

Die Grüne liest immer noch. 



 
 

 
 
Geil, die Vorsitzende hat ihr Mirko noch und tippt mit zwei Fingern (die Mittelfinger 

wohlbemerkt) auf ihrer Tablet-Tastatur rum. Es klackert und klickt im ganzen Saal des 

Rathauses und sie merkt es nicht. 

Den ganzen Redebeiträgen kann ich gerade nicht folgen. Schon über zwei Stunden dauert die 

Veranstaltung hier. Da muss man mal abschalten, auch als Sachkundiger Bürger und auch 

wenn der größte Idiot im Raum am Mikro ist und mit der flachen Hand auf den Tisch schlägt. 

Vielleicht sollte ich mal die Toiletten aufsuchen und mir ein bisschen Wasser ins Gesicht 

schmeißen. 

Hier wird einfach weitergeredet. Es gibt noch ein kleines Scharmützel zwischen CDU-Tante 

und Lex. Dann wird endlich abgestimmt – angenommen. Und weiter… puh! 

 

7.5 Fortführungsliste zum Entwurf des Haushaltsplanes 2024 0050/24 

Es kommt wieder jemand zu Wort, der seinen Beitrag einleitet mit: „Ich versuche, mich kurz zu 

fassen…“ In diese Floskel lege ich allerdings keine Hoffnung mehr. Dafür war ich schon zu oft 

(und vor allem zu oft zu lange) hier. Aber ewig hat es tatsächlich nicht gedauert, wobei die 

Verwaltungstante das jetzt noch ausführt. Und jetzt hat es doch ewig gedauert. 

Alle Fresse, halten und abstimmen. Oh nein, Lexus. Hass, Hass! Kann man sich in seiner 

Rolle eigentlich wohlfühlen? Wahrscheinlich nicht direkt. Erst später, beim gegenseitigen 

Eierkraulen mit Marlin. Da loben sie sich gegenseitig für ihre Weltsicht und ihre weichen 

Hoden. 

 

7.6 Beschlussfassung zum Entwurf des Haushaltsplanes 2024 für den Produktbereich 

Schule 

Das geht schnell vorbei! 

Der Rest soll auch zügig gehen, bittet die Vorsitzende. Lexi fragt, warum. Er hat es nicht eilig. 

Vielleicht hat Marlin heute keine Zeit. Er möchte alles ganz ausführlich besprechen. Dann 

muss ich aber echt gleich pinkeln gehen.  

 

8. Antrag der SPD Fraktion auf Erteilung eines Sachstandsberichts zu schulischen 

Raumkapazitäten angesichts steigender Schülerzahlen bis 2027 

Boa, ich hab‘ voll nicht zugehört! Sorry, hoffentlich nichts Wichtiges. 

Happe redet wieder. Den erkennt man aber auch nicht an seiner Stimme. Da muss man schon 

seinen Kopf heben und in die Runde gucken. 

Ich sollte mich melden und fragen, ob er eigentlich noch Basketball spielt, zumindest 

hobbymäßig. 

Oh, schon der nächste TOP. Da hab ich tatsächlich erfolgreich weggehört. 



 
 

 
 
 

9. Anfrage des SB Krugmann, SPD Fraktion, zu Veränderungen und Konsequenzen des 

Schulsozialindexes 

Sozialindex steigt bei allen Schulen. Überraschung? Nö. 

Gibt es irgendwelche Konsequenzen? Nö. 

Und nächster Punkt. 

 

10. Anfrage des SB Schotten, CDU Fraktion, zu Demokratie fördern, Radikalisierung 

verhindern 

Oh, der Schotten klingt mit Lesestimme ganz anders als mit Sprechstimme. Hat er gut 

gemacht. Nur den letzten Satz etwas dahingeschlurrt. 

Antwort fällt recht ausführlich aus. Ich bin geistig nicht mehr auf der Höhe. 

So, letzter Punkt. 

 

11. Anfrage des RH Lummer, Fraktion FÜR PADERBORN, zur Sicherheit an Paderborner 

Schulen in einem Notfall 

Lummer verspricht tatsächlich nicht zu viel, als der seine Anfrage mit den Worten „Ich versuche 

mich kurz zu fassen…“ einleitet. 

Bei der Antwort höre ich wieder aktiv weg. 

 

12. 

steht nicht auf der Tagesordnung. Oh nee, scheiße, steht doch drauf. Wurde nachträglich 

hinzugefügt.  

 

12. Anfrage des RH Rörig, CDU Fraktion und der RF Scherhans, Fraktion Bündnis 90/Die 

Grünen zur Vereinheitlichung der Essenspreise an weiterführenden Schulen 

Und sogar noch ein 13. TOP. Wollt ihr mich verarschen, ihr Schweine. Ich flippe aus. Was für 

ein Schmierentheater. Ich war schon gedanklich auf dem Heimweg. Beim besten Willen kann 

ich jetzt nicht mehr zuhören. Meine Augen flirren schon. Ich sehe verschwommen. Irgendwas 

mit Essen und Catering. Ich tippe einfach weiter… und Punkt 12 ist vorbei!  

Jetzt noch eine Schulleitung durchwinken im nicht-öffentlichen Teil. Schnell, schnell. Bitte, habt 

Erbarmen. Ich habe Frau und Kinder. Es ist schon acht Uhr.  

 

 



 
 

 
 
13. Besetzung der Stelle eines Schulleiters/einer Schulleiterin an der Grundschule Alme 

Und nochmal freundlich gucken, bzw. überhaupt gucken. Atmen. Durchhalten, durchhalten, 

halte durch… 

 

Und dann ist es tatsächlich geschafft. Die Schose ist vorbei. Ich kann mein Glück nicht fassen. 

Es war eine großartige Sitzung, mit vielen Emotionen. Es ging auf und ab. Heute werde ich 

sicherlich ganz beseelt schlafen und von einer besseren Welt träumen. Ich freue mich auf die 

nächste Sitzung. 

 

Bis bald! 

Euer sachkundiger Philip 

 

 

P.S.: Lex sux! 


